7.ª AVENIDA ESTE. N.º 544 IMPRENTA GERMINAL

APARTADO 1,311

TELÉFONO 71

Diario de la Tarde

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 8 DE NOVIEMBRE DE 1927

NUM. 2748

Se suicidó un hijo de un general guatemalteco

EDITORIAL

Nuestras carreteras

Es una verdad irrefutable que en nuestro país, prácticamente no hay carreteras, sino pésimos caminos de tierra que, actualmente debido a la inclemencia del tiem po se encuentran intransitables.

Solamente en la meseta central, uniendo las principales ciudades del interior de la República y conectadas desde luego con la capital existe una gran red de carreteras construidas bajo el sistema macadam, pero el tráfico ha aumentado considerablemente, es muy grande el número de automóviles y autocamiones que transitan llevando pasajeros a las diferentes ciudades y poblaciones, que ya están en mal estado, urgiendo su composición.

Recientemente el Congreso Constitucional de la República dictó una ley distribuyendo parte del empréstito norteamericano en varias partidas para cada una de las provincias con el objeto de construir carreteras El proyecto ya condensado en una hermosa y sabia ley es muy loable, es pa triótico, lo que resta es que dicha ley se cumpla en todas sus partes y de ser así podemos estar de plácemes porque Costa Rica tendrá buenas carreteras.

Un ingeniero costarricense nos decía hace poco tiempo, «en Costa Rica lo que se necesitan son carreteras, porque éste es el siglo de las carreteras,

el pasado fué el de los ferrocarriles».

Cuando tengamos buenas carreteras bien construidas estaremos al nivel de El Salvador y Cuba que son los dos países por excelencia que tienen las mejores carreteras de la América Latina, ese día estará resuelto el prot1 ma agrícola de la transportación de nuestras ricas zonas que poseemos, la vida se abaratará, y por consiguiente la riqueza pública será un hecho, porque sabido es que las vías de cor unicación de cualquier índole que sean habilitan las extensas zonas por donde atraviesan, traen inmigración, poblándose más el país adquieren más valor las fincas, además de que se pondrá a la cabeza de las naciones, a la vanguardia por decirlo así de los países más cultos, ricos y civilizados del globo. Esos son nuestros deseos y esperamos que el ideal se condensará en hermosa materialización.

Arnulfo Castillo se suicidó inhalando un gas venenoso

Nueva York, noviembre. - El joven Arnulfo Castillo, hijo del General guatemalteco José León Castillo, se ha suicidado inhalando un gas venenoso, después de una lucha ruda por librar la subsistencia.

Esta tragedia ha causado sensación en esta ciudad, ignorándose los motivos que indujeran al joven Castillo a llevar a cabo tan fatal de terminación.

Una de las versiones que circula es que Castillo estaba locamente enamorado de una linda muchacha que no le correspondía y de ahí el suicidio, otros comentan diferente la desgracia.

¿Pregunta al señor Jefe de Sanidad?

gunta que le quedaría seras?

muy agradec do. Tienen o no obligación los acarreadores de basuras de recoger los depósitos de las casas, por haberla en cantidad alguna, y tienen derecho de insultar a una esti-

Ruego a usted contes' mable señora diciéndole tarme la siguiente pre- palabras del todo gro-

En espera de su muy grata contestación quedo de Ud. muy Atto. S. Servidor.

Eduardo Montealegre C. Redactor de «LA PRENSA»

Hay cada tipo que se para

el sol a verlo

Hace algunos días llegó un individuo bien vestido a donde una señora que tiene una casa de alqui'er por el Paso de la Vaca, le maniféstó que le prestara las llaves para irla a ver, ella viendo que era una per sona al parecer decenie no tuvo inconveniente en prestarle las llaves, pero el individuo no vol vió a aparecer ni con llaves, ni con dinero, y esta es la hora que no se sabe qué rumbo tomó el reterido señor.

Así es señores, que no hay que confiar de nadie, por que por el est'lo de éste hay muchos, que andan pidiendo llaves y no las devuelven. ¿Con qué fin querrán dichos señores esas lla-

\$ 50.000 se han ofrecido por un perro pero su daeño dice que no le satisface ese precio. que es muy bajo

Los que saben apreciar a los perros, no se admirarán de que 'Flash', el perro policía, astro de Metro Goldwin Mayer, sea uno de los más vatiosos canes del mundo. A su propietario le han ofrecido por él \$ 50,000, pero él dice que no escuchará ninguna oferta inferior a «cien mil». Esto es inte resante, especialmente porque se sabe que «Flash» cuando pequeño fue vendido en la suma de \$ 2500. «Flash» es de una inteligencia notable; comprende casi tantas palabras como una cria' tura, y es capaz de realizar tantos prodigios, como el mejor de los perros policías. De ahí que sea considerado como uno de los más famosos del mundo.

Según noticias procedentes de Guatemala y Honduras vienen legaciones de ambos países, ministros extraordinarios en misiones especiales ante nuestro gobierno y pueblo costarricense. Son heraldos de paz y confraternidad centroamericana, que vienen a estrechar más los lazos de amistad y relaciones existentes entre esos países y Costa Rica.

Bienvenidos sean!

Un niño es arrollado por un camión resultando con ambas piernas

fracturadas-Fue trasladado a una de las clínicas establecidas en esta ciudad

sado en el vecino pue- la cabeza, fue trasladado gastos de curación, pues blo de Curridabat se re- inmediatamente a la clí sus padres no se encon gistró un accidente la nica de Pacheco en es traban en ese momento mentable. Un niño de ta capital, y actualmendon Ramón Castro sue te su estado es satisatropellado por un ca- factorio. mión en el puente de María Aguilar, quebrán-

Se nos informa que el dole las dos piernas y choffer ofreció al abuelo

El sábado próximo par golpeándole fuertemente del niño pagar todos los

Lamentamos lo ocurrido y hacemos votos porque el niño recupere pronto su salud.

Es un hecho que en la ciudad de Alajuela habrá este año fiestas cívicas, para lo cual se hacen los preparativos del case, y según parece serán rumbosas, nos informa una persona que está al tanto de lo que ocurre en la ciudad del Erizo.

José Santos Chocano, poeta de América, es festejado en Lima

Según noticias procedentes del Perú, se ha sabido en esta capital que el poeta don José Santos Chocano fué festejado en lima (la ciucad antigua de los virreyes). Se le dió en la fiesta la corona de laurel que el poeta había devuelto con motivo del trágico incidente en que Chocano le quitó la vida a Edwin Elmore.

Ayer en el Congreso

Ayer fué un día de sensación política en es' ta ciudad con motivo de la elección provisional del Directorio que ha de actuar en las sesiones de mayo próximo.

Las barras estaban pletóricas de gentes, en su mayoría reformistas y cletistas.

Naturalmente como tarios son cletistas.

Las e ecciones municipales en Nicaragua

El domingo próximo pasado se celebraron en Nicaragua las elecciones para elegir muricipalidad.

El Partido Liberal triunfó en Managua, León y otras ciudades. El Partido Conservador triunfó en Granada, Rivas, Masaya v otras partes.

Más reos para San Lucas

En estos días serán despachados dos presos para San Iucas a descontar diferentes penas; ellos son José Chavez Zamora y Esteban Gui llén Gómez el primero va a descontar 6 meses por el delito de lesiones inferidas a Jesús Montero Soto, y el segundo un año por el mismo delito inferido a Ramón Durán Gómez.

Hoy se reune la Municipalidad

Hoy a las 21 horas se reune la Municipalidad de este cantón para tratar asuntos de importancia. Mañana publicaremos una crónica de los asuntos tratados.

Clausura

El domingo próximo en el actual Congreso pasado se clausuió la hay mayoría cletista te- escuela «España» de San nía irremisiblemente que Antonio de Belén con triunfar la papeleta cle' una bonita fiesta. En tista. En consecuencia, otra parte publicamos el Presidente, el Vice- un discurso del maestro presidente y los Secre- don Rutén Umaña, el cual es conceptuoso y elocuente.

Turno-Feria en la Escuela «Joan Rodin»

Los días 11 12 y 13 del corriente se llevará a efecto en la Escuela «Juan Rudin» un turno feria con el fin de recolectar fondos para las necesidades de ese plantel. Forman el comité organizador las personas siguientes:

Lic. don Victor Guardia Q., Presidente, don Juan Arias, Vicepresidente; doña Amelia Torres de Pacheco, Secretaria; don J. Fidel Tristán, Tesorero; Srta. Angela Herrera U., Contadora; Lic. don J. J. Soto. Jefe de propaganda; don Leovigildo Arias, Director General.

Habrán varios espectácu-

los muy atrayentes.

A juzgar por los preparativos que se hacen, la fiesta resultará espléndida. Muy buen éxito les deseamos.

Escuela Juan Rulin GRAN BAILE ROSADO

S. José, Noviembre de 1927.

Señor Director de

LA PRENSA

El Comité General organizador de la Feria Escolar Juan Rudin, por nuestro medio, tiene el honor de invitar a Ud. al GRAN BAILE ROSADO con que Su Majestad la Reina de la Simpatía, obsequiará a los Altos Funcionarios del Poder Ejecutivo, Cuerpo Diplomático y Consular acredicado en el país a sus dignísi nas Damas de Honor, Altos Dignatarios de su Real Corte, Padrinos de la Feria y Representantes del Profesorado y Magisterio Nacional.

Dicho acto tendrá lugar en el «Salón Romano» de este establecimiento de enseñanza, a continuación de la apertura de la Feria y Coronación de la Reina (dieciséis horas).

Por el Comité General organizador:

Porfirio Morera, Víctor Guardia Q. Leovigildo Arias S.

EN TAL DIA

Noviembre 8 de 1517.-MUER-TE DEL CARDENAL CISNEROS.

Mucho y bien sirvió el franciscano Jiménez de Cisneros a Isabel y a Fernando, excelentemente a Juana, la hija de éstos; pero tales servicios pueden considerarse como menos que nada, si se parangonan con los que luego hubo de prestar a Carlos, el nieto de los primeros e hijo de la segunda. Cisueros, hombre rectilines en política y en moral, esclavo del Derecho y de la ley, por Carlos I llegó a torcer la ley, a saltar el Derecho y a apartarse de la linea recta que marcan la política honrada y la moral verdadera. Por Carlos I, Cisneros dió un golpe de Estado, y un golpe de Estado con apoyo de fuerzas milita-

Carlos, al morir su abuelo carta y morirse de rabia y Fernando, y aunque vivía su medre Juana, quiso ser proclamado rey. Tal no podía ni debia hacerse. Y tal hizo Cisneros, contestando a los nobles que le visitaron para protestar de semejante atropello: «¡Esos son mis poderesl...», mientras, al decirlo, señalaba por el abierto balcón los mosquetes y las culebrinas de un ejército formado en plena batalla.

Además, el cardenal Cisneros se había apoderado de la regencia cuando murió Fernando el Católico, a fin compartir el gobierno con el tranjero también, enviaba a modo de avanzada invasora desde su corte de Flandes.

De modo tal Cisneros hizo rey a Carlos y le evitó inaugurar su reinado con la lucha que después, cuando Cisneros no vivía ya, provocaron las Comunidades de Castilla. ¿Y sabéis cómo le pagó todo ello Carlos a Cisceros? Dándole un disgusto que lo mandó a la tumba fria.

Hab a, al fin, entrado el soberano en sus Estados para ponerse al frente de ellos. Cisneros, en cuanto supo el arribo de Carlos a Villaviciosa de Asturias, se puso en camino para ir a recibirle. Pera al llegar a Roa el cardenal se encontró con una carta del rev en la que éste le manifestaba no ser ya necesarios sus servicios, y le daba orden de retirarse de la corte «a descansar y aguardar del cielo res ¡Una completa cuarte- la recompensa a sus merecimientos». Leer Cisneros la

> Y razonables, ¡qué demoniol Tras servir a un señor, como Cisneros sirvió a Carlos, con la agravante de haber servido lo mismo a su madre y a sus abuelos, obtener en recompensa ingratitud tan grande, es para merirse, no una vez, ¡diez vecesi Cisneros, al morirse hizo lo que debía hacer.

de asco fueron cosas simul-

¡Para escarmiento de los que se sientan con deseos de servir a alguien fielmentel Tal es la moraleja que se de asegurar la sucesión del desprende del suceso acaetrono a Carlos, y se había cido en la villa de Roa y doblegado para desvanecer en la persona del cardenal injustos recelos de éste a Fray Francisco Jiménez de Cisneros, arzobispo de Tolecardenal Adriano de Utrecht, do. inquisidor gereral y redando así un ejemplo de gente de las Españas, hoy sumisión a los nobles dis- hace trescientos noventa y gustados por la preponde- ocho años. No se debe rancia de los extraujeros, servir a nadiel... Es la mejor que el nuevo monarca, ex- manera de que no haya ingratos.

LUIS DE OTEIZA



"MARSALOVO. BONDMELLI

RICO UINO DE POSTRE RECONSTITU YEATE "ITOLIANO_ ELABORADO CON UIND DE MARSALA ANEJO, YEMAS DE HUEUDS DEL DIE Y BZUCER) L.A.BONOMELLI & C. MILANDITTALIA)

DELCORE & Co.

DISTRIBUIDORES

PREGUNTE A CUALQUIER INGLÉS cuál es la bicicleta de más fama en su país.

Tendrá que contestarle: la

RUDGE WITHWORTH

Justamente en la que vencieron en Limón a los josefinos y la que obtuvo mayor triunfo en las recientes carreras verificadas en el Estadio Nacional

Pronto llegarán a la Agencia PIDA CATÁLAGO

Apart 323 - SAN JOSE - Telét 888

Pavorosa guerra en 1937

Una profetisa europea anuncia que en 1937 habrá una pavorosa guerra en que cualquiera de las nacion s contendientes que no estuviese fuertemente preparada habrá de desaparecer en limitadísimos días. Hasta por medio del radio se emplearán gases y explosivos de naturaleza desconocida y los submarinos centur licarán sus actuales poderosas armas de destrucción. Alemania y Fran' cia lucharán juntas contra el navalismo inglés, que será destruido y les Estados Unidos y el Japón habrán hecho las paces definitivamente.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE:

PRECIO: 6 2.00 AL MES

DIRECCION: 7ª Avenida Este Nº 344 SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

REPERTORIO AMERICANO

(Contra la neurastenia! Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en La Prensa, o por el apartado 409, COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

hasta la fecha.

en esta ciudad de San José.

Alfredo San Malo, violinista

centroamericano, que próximamente nos visitará

acaba de recibir la no- valor se hace subir a más puras melodías aboticia de que A'fredo San una suma relativamiente rigenes y coloniales de Malo, toda una cumbre fabulosa, ha dado pre- nuestras repúblicas. A musical de Hispano texto a los novelosos este fin se está ponien-América, va a efectuar periodistas de Estados do en contacto con alguuna jira por el continent: Unidos para escribir los nos distinguidos foiklo-El caso de este joven más pintorescos inciden- ristas habiendo empezaviolinista centraomerica- tes. Hubieron momentos, do ya una recopilación no, del que nos atreve- naturalmente, en que la de la antigua música de ríamos a asegurar que es reputación del violín México y el Perú, algucasi desconocido entre ooscurecía la del artista; nas de cuyas composinosotros, a pesar de lo y los hubo también- ciones, idénticas en su mucho que se le aclama caso de sugestión-en adaptación al violín, en Europa y en los Es- que el maravilloso tono piensa ofrecer en estos tados Unidos, es uno de y el colorido de las in- países, en algunos de esos casos en realidad terpretaciones de San sus recitales del año sorprendentes. Hace ape- Malo, eran atribuídos, próximo. nas medio año que San más que nada, al notable Malo se presentó en el instrumento. Ciertamen- el artista tropieza con Carnegie Hall de Nueva te que constituye un el inconveniente de su York y no sólo hizo el buen reclamo para un larga desconexión con prodigio de llenarlo violinista, y sobre todo el ambiente de nuestros cuando quiso, sino que, en América, ver un ca- países; pero su iniciatien alas del prestigio que rro blindado, propiedad va, con poco que se hale aseguró ese hecho, fué de la compañía de se- ga del dominio de los solicitado por las ciuda- guros, que se detiene a interesados, habrá de des de Boston, Filadelfia la puerta de un gran hallar, nos parece, la y Chicago donde, como teatro, sólo para hacer colaboración más entuen Naeva York, obtuvo entrega de un frágil y siasta. con sus recitales un éxito aparentemente vulgar clamoroso.

capital de Panamá, des- presentó en E. U. se abs- que hizo célebres algucendiendo de una anti- tuvo, con bastante tacto, nas de las interpretaciogua familia normanda de que se supiera la nes de Zarazate y el conque hizo popular la for- clase de instrumento en sagrado Kreisler, ídolo taleza de su nombre, en la que iba rendir su con otros pocos artistas el norte de Francia, en primer recital; y aún, en del pueblo de los Estala época de los Hugeno- conversación que tuvo dos Unides; ha hecho tes. Casi un niño fué cierta vez refirió inge- y está haciendo una enviado a París, donde nuamente su desengaño feliz compilación de alconquistó el primer pre- de la primera vez que gunas olvidadas canciomio del Conservatorio, escuchó las voces de nes del folklore ruso, Posteriormente estudió ese instrumento mágico no más vasto ni rico en Holanda y Alemania, que no acaba de com. del que resta exhumar bajo el patrocinio de la prender, pareciéndo e, a en nuestra América. inflexible crítica de Lloyd inversa de lo que pien-Lohmann. La primera vez sa ahora el público, que ahora el propósito de reque apareció en público, no era más melódico ni correr Centro y Sur ante un reducido audito- más precioso que los América, dándonos a rio y con un violín de viejos violines italianos doscientos francos, sólo que inmortalizaren a contaba nueve años. Hoy los Amatti. no tendrá más de veintiocho. Sus audiencias nameño está ahora emen Europa y Estados Unidos han sido atestiguadas por millares de personas y se da la satisfacción de tocar en un estradivario que perteneció a Lipinski.

instrumento. Sin embar- la adaptación del viejo San Malo, nació en la go, San Malo, cuando se folklore español fué lo

El virtuoso artista papeñado en una obra m ritoria que habrá de merecer el estímulo y la gratitud de Hispano-América que no ha tenido aún la fortuna de escucharlo. Se empeña

La prensa del mundo Este estradivario, cuyo en trasportar al violín las

La tarea no es fácil y

Debe recordarse que

Este gran artista tiene conocer su arte incomparable. Lógico es suponer que quien ha triunfado ante auditorios más preparados que los nuestros, sabra subyugarnos con su arte, puro y encantador.

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION LA PRENSA

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país Pidalo slempre cuando haga sus compras

Se alquilan habitacio. oficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA.

24 páginas : Cuatro colores : 30 cénts. Aaudaro . lovar . Penagos . Mil Bartolozzi - Roberto - Baldrich Karikato « Barbero » López Rubio Tono « Etc.

K - HITO, Director]

os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas (Contra la hipocondria)

"Humorismo sano - Buen gusto

En la Libreria Falcó puede conse-

guir todos los números publicados

GUTIERREZ

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTO-RES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana,

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAS ME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

Los vapores de carga Limón. San Mateo. Fsparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco. llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo. vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Imp. GERMINAL

Pulpería «El Gato Negro» de Alejandro Cartín. Telefono 560. Dr. Alejandro

Vargas Araya y en las oficinas de LA PRENSA, Teléfono 71.

SERVICIO DE VAPORES

IMPORTANTE

itinerario, debe salir de Limón para Nueva

York con escala en Cristóbal y Habana, el

12 de Noviembre próximo, ha sido cance-

iado. En lugar de él, un vapor de carga,

cuyo nombre aun no ha sido comunicado,

con espacio para pocos pasajeros, saldrá

para Nueva York con escala únicamente

en Cristóbal. Este vapor de carga tiene

unos pocos camarotes, y aceptamos pasa-

OBSEQUIO

de dos pasajes ida y vuelta a los Estados

Unidos y \$ 100.00 entrando por California

y saliendo por Nueva York, a beneficio de

la Junta Progresista del Barrio México en

combinación con la lotería del Asilo Cha-

rior a conocer. Pida hoy mismo su acción

La serie de dos números vale @ 200.

Quien por dos colones no va al exte-

Los tiquetes están a la venta en las

puí del 1º. de Enero de 1928.

por teléfono.

siguientes partes:

UNITED FRUIT CO.

jeros para Cristóbal y Nueva York.

El vapor «Calamares» que según el

NOTA.-En estos pasajes van incluídos los gastos de hotel y ferrocarril durante el viaje.

Fos anuncios de este diario darán

su negocio gran renombre

MIGUEL OLIVARES

de noticias mundia

Los triunios de Runi Capablanca en el ajefrez

Buenos Aires, noviembre. - José Raúl Capablanca, campeón mundial del juego ciencia y Alexander Aiehkine, canpeón ruso, tuvieron q' declarar la décina tercera partida de su match por el campeo. nato del mundo, tablas, después de realizado el movimiento veintisiete.

Capablanca inició el match con la apertura del peón de la Dama, contestándole Alehkeine. en indéntica forma. En los primeros movimientos obtuvo alguna ventaja el cam, eón mundial, pero ésta fué disminuyendo a medida q' jer atravesó ayer a nado las piezas iban cam- el Canal de la Mancha. biando de posición. En efecto, Miss Ivy Gill, Después, Aichkine logró de Sheffie'd, logró ayer equilibrar la partida, de- vadear el Paso de Cac'arándose tablas ésta lais desde Griz Nez como decimos anterior- Shakespeare Beach, cermente.

la partida décima cuarta. de hoy. Estuvo en el por Alehkine han des- nueve minutos. Es la pertado entusiasmo y el tercera inglesa que atralocal donde ambos viesa el Canal. Miss maestros celebran sus juegos se han visto muy concurridos.

ruso aventaja al campeón, se dan logros todavía a favor del triunfo de é te.

Servicio aéreo en las Antillas

New York, noviembre. Próximamente quedará establecido el servicio aéreo de pasajeros y correo expreso entre las ta María.

Torero codido por una bestia

Madrid, 7.-Varios toteros han embarcado hacia América en vapores que harán recalada en la Habana. Entre ellos figuran Enrique Torres y el «Niño de la Palma», que van en cl «Alfonso XIII», y Chávez, que se dirige en el «Lafavette» a la Habana, para hacer escala con Venezuela.

El torero Manuel Mar. tínez, valenciano, fué cogido por una bestia en la plaza de Barcelona.

Ona majer atravesó a mada el Canal de la Mancha

Londres, 7.-Otra muca de Dover, poco des-Esta noche se juegará pués de la medianoche Los triunfos obtenidos agua quince horas y Gill no había hecho anteriormente otra intentona, Las otras inglesas que lo han cru-Aunque el maestro zado han sido: Miss Gleiteze, mecanógrafa de Londres, que lo pasó en Octubre, Mrs. Logan médica, que realizo la travessa en trece horas y diez minutos, rompiendo el record establecido por Miss. Ederle.

Italia sacudida por un sismo

Roma 7.-Ariel. Un Antillas, con base en terrible temblor de tie-Santo Domingo. Los rra sintióse en esta caaviones tocarán Habana, pital. Comunican de casi Puerto Rico y Santo toda Italia que el sismo Domingo. Se comenza- fue sentido con intensirá con tres aviones por oad en todas partes, ahora y se llamarán co- causando grandísima amo las carabelas de Co- larma y en algunas partes lón: Pinta, Niña y San- bastantes daños materiales.

Contra el imperialismo en América

San Salvador, 8. Ariel.

tivo.

Amenaza de guerra en los balkanes

Londres, 8. Ariel. - Han La Asaciación Autono- causado alarma las timista Nicaraguense cele- rantes relaciones que bró hoy en el local de existen entre Bulgaria la confederación obrera y Yugoeslavia por el salvadoreña una sesión asunto de los Comidtluctuosa para significar jans. Posiblemente las su dolor ante los mo- potencias busquen para mentos tristes por que ello una solución pacíatraviesa nuestra raza, fica e ininediata, pues amenazada de continuo témese como siempre el por una garra tentacular. desencadenamiento de una guerra en los Balka-Hubo fogosos discur- nes, la cual no se sabe sos de oradores centro. en lo que vendría a teramericanos con tal mo- minar, por la gran com plicación de intereses que hay en esa región.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

famenes de la vista

Auteoios de todas clases y precios



GEMELOS DE TEATRO

Consultorio Optico Rivera

Si anuncia en LA PRENSA, el éxito de su negocio está asegurado

HEMPROTECILIBRERIA FALCO

Libros escogidos a @ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Acade mia Francesa:

Diario intimo, 1878-1886 Carmen Sylva Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith Flores de astio

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA El chalet de las rosas, pove'a El circo (humor stica ilustrada) La malicia de las acacias, novelas Cinelandia, novela grande El novelista, novela grande Gollerias, con Ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colembina)

La malcasada, novela La mujer fan'ástica, novela Nueva cocina práctica, llustrada Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN

La marquesa Rosalinda, teatro Luces de Bohemia, teatro Los cuernos de D. Friolera, teatro LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yangui, Luis Araqui in El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela, Joaquín Dicenta h. Tapices viejos, teatro, E. Marquina

El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina La moza del castañar, novela,

por Alfonso Camin La emoción del camino, por M. de las Cuevas García

La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero Los frutos ácidos, cuentos, por A.

Hernández Catá La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar

Verba, prólogo de Azoria, por Gabriel Alomar La espuma del ocultismo, por J.

Menéndez Ormuza El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel La traviesa camarera del amor.

cuentos galantes, por Mura Beso de oro, novs. por E. Marquina En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó

El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Fugenio Bonnemere Un idilio, novela, pasta, F. Copée

El primo Bisilio, nivela, 2 tous is, por Bei le Quiros

El molino de viento, Eugento D Ora Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors

Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors El rebaño de Clarisa, por P. Adam El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer An'es del amor, por M. Tinayre Marta Baraquin, por J. H. Rosny Los derroisias, por Luis Dumar Dias de prueba, por P. Margaritte En rada, por J. K. Ysmans

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó Precio: © 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS Anita, por M. Delly

El Rey de los Andes, por M. Delly Ruinas en flor, por G. Chantepleure Amor que todo lo vence, por Jean de la Brête Los terrores de Lady Susana,

por C. de Chandeneux El sueño de Suzy, Henri Ardel A los dieciocho años, M. Algueperse Rosa Perrin, por Alice Pujo Amor es vida, por Matilde Alanie La profesora de piano, F. O'Noll

El mal paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan La marquesita, por A. Dourline Un cuento azul, por Henri Ardel Ninón, por Guy Wirta

Silencio heroico, Jean de la Brête Amada en el dolor, René Star El Secreto de Kernic, P. Segonzac La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly

La doble farsa, por G. de Wallly El rey que tuvo un solo amor. por Juan Laguia Lliteras

Hija de héroes, por M. Delly Doris, por Curtis Yorke Paulina, por G. de Wailly El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon

Hipócrita, por M. Delly Un grito en las tinieblas, por A. Flory

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson

El juramento de Lucia, por Wally Todo llega, por H. Ardel

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., & cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO- © 22,000 - Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

PRUEBE LOS

BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

R. ODIO & Co.

FOLLETIN No. 23

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artistica. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y

por ADRIAN DEL VALLE

abundancia, cocos, plátanos tener buen apetito, no hay y la fruta del pan, alimentos muy nutritivos y sanos. Dis- aire libre. ponemos, además, de raíces y el boniato. Los que no se ra no hemos encontrado satisfagan con esto, pueden alma viviente. complementar la alimentación con moluscos, pescado marlo hasta que la hayamos mar por los zoólitos traspa- forman en islas de vegeta- sional. Siguiendo el curso bel:

cia a los primeros. Lo que será que busquemos un lu- ma circular, que va levantán- versidad de seres. siento es no tener aquí a gar apropiado para edificar dose por los extremos, demi cocinero marsellés, que una choza, y una vez insta- jando una depresión en el plicación me deja intranqui-

salsas. mejor salsa, como dice el refran, es el hambre, y para tensa? parte central va elevándose, quier día?

como una vida laboriosa al Isabel. - Parece que la isla

come: tibles, como el «taro» está deshabitada. Hasta aho-

Alvar. - No podemos afir-Don Pedro.-Me suscribo Pero como sería algo peno-

Alvar .-- Las islas maire- hasta secarse el lago. Por la

ricas?...

formadas sobre arrecifes de coral, obra éste de los zoófitos de distintos órdenes. animal. Es curiosa la historia de esas islas y bien diferente de las de origen vol-

Alvar.-No lo echará de haremos un viaje de circun- rior, con una entrada más coral, no debe estar muy Margarita. - ¿Será muy ex- del mar. Con el tiempo, la de que el mar la barra cual- mulando pirámides, fingien-

póricas del Pacífico, excep- acción de la vegetación matuando las conocidas y ha- rina, por los aportes excrebitadas, son de poca exten- menticios de los pájaros que establecen sus nidos en las Isabel. - ¿Islas madrepó- cavidades ceralinas, junto con los residuos de diversa Alvar. - Se llaman así las especie que van acumulándose, los arrecifes quedan cubiertos de una delgada capa, que permite aparezca forma inferior de la vida la primera vegetación, limitada a unas pocas especies. que paulatinamente van au-Alvar.-Llega un momento siglos, momentos fugaces en que la secreción caliza y · la naturaleza, lo que eran neralmente la estructura a tes, valles, riachuelos y a los últimos con preferen- so para ustedes, lo mejor flor de agua asume una for- sirviendo de albergue a di-

Alvar. - Está firme. Y para mayor seguridad, la protelos arrecifes coralinos que la circundan, "evidente testimonio de que los zoófitos prosiguen su obra milenaria. Y lo que es el poder de la vida: mientras debajo del mar los zoófitos formaban y sostenian la isla, las aves a su vez contribuían a fertilizarla. Los seres alados han sido siempre los agentes mentando, a la vez que la más activos de la vida, encapa de tierra se hace más riqueciendo la tierra con sus Margarita. - Cuente, doc- espesa y rica en despojos excrementos y llevando por orgánicos. Y he equí que en doquier semillas de diversas raro azar lo simula la natuespecies vegetales.

Levantáronse para iniciar explorado completamente. sa la superficie líquida. Ge- ción exuberante, con mon- del riachuelo, llegaron al lugar en que éste formaba una laguna, antes de desembocar en el mar. El lugar te-Margarita. - Doctor, su ex- nía el aspecto de una espléndioa decoración teatral. tan bien sabla preparar las lados, Oliver y yo, habili- centro. En este período, la la. Paréceme que nuestra is- Alrededor del lagunato e tando para ello la lancha, isla presenta un largo inte- la, edificada sobre bancos de introduciéndose en él, levantábanse roces de coral de menos, se lo aseguro. La valación alrededor de la isla. o menos fácil por la parte segura. ¿No habrá peligro las más extrañas formas, si-

to de animales y de rostros humanos; y por entre las gen de las furias del mar rocas y tras ellas, los cocoteros elevaban sus troncos delgados coronados de pal-Todos lanzaron palabras

> admirativas a la vista de aquel prodigio de arte de la naturaleza; todos, menos Alvar. Observando la mudez de éste. dijo Margarita:

-¿No se entusiasma, doctor?

-Bello, pero excesivamente teatral. El artificio no me satisface, ni aun cuando por raleza.

Reanudaron la marcha, no ramosa producida dentro del bancos de coral, se trans- la vuelta a la tienda provi- sin que antes exclamara Isa-

> -Una pregunta, doctor: ¿cómo se llamará esta isla? -Ignoro si tiene nombre. pero nosotros podemos darle uno apropiado. La llamaremos Coralina

> > - IV

VILLA ALEGRE

Pasados los primeros días, do conos, tomando el aspecsurgió la necesidad de or-

Revelación...

Para ti ...

El día que miré tu rostro angélico Y me dieron tus ojos su fulgor, Dulce embeleso cual encanto célico A mis sentidos embriagó de Amor.

Quiso la providencia omnipotente Unir a mi tristeza tu pasión, Engastarla cual perla reluciente Sobre el fino joyel de mi ilusión. Así logró tu afán ennoblecido De gloria celestial formar un nido, Aquí muy dentro de mi corazón...

Mi vida es para tí, porque me diste, Otro mundo del que soy emperador, Risueña idealidad donde no existe Artera pesadumbre, ni dolor... Los dioses eternicen con su mano El cielo en que despliegue soberano, Sus grandes, blancas alas, nuestro Anor...

MOISES ALPIREZ GARAY

San José, C. R. 1927.

La más sensacional tragedia de los que rien llorando

Otra de las genialidades de Griffith, el mago del cinema, es «Sarita la del Circo», en la noche del jueves espectáculo cinematográfico. donde tan buenos recuerdos en el Teatro Variedades.

reir. Como un archivo de llorando. sensaciones podríamos cali-

ficar esta magnifica producción de Griffith, el mago del mundo de las sombras, del que siempre hay que esperar algo extraordinario cuando su nombre aparece en los programas o carteles de un ta estadía en Costa Rica

Los secretos de la vida villosa se han dado cita los su patria. de la farándula, bajo el personajes más humanos q' triángulo de la farsa arle- el notable director ha hecho y especialmente en Puntarequinesca de la feria. Como vivir con su maestría incommira el mundo a los que parable. Es la más sensaciosólo sirven para hacerles nal tragedia de los que rien

Cuatro días nada más

Cuatro días de verdadero baratillo. Hoy martes ocho del presente hemos comenzado a realizar un lote de lindísimos JUGUETES, en donde tenemos más de mil estilos y los vendemos al precio de la Fábrica.

No vendemos por mayor, solamente al detal, porque queremos dejar satisfechos a nuestros clientes y amigos. Pase a verlos en exhibición en las vitrinas de la casa, y no diga mañana que no se le avisó.

MUNDIAL COMPANY LIMITED

C. MENDIBELSO A.

FRENTE AL TEATRO VARIEDADES

EXIJA

Al pedir géneros de EL LABERINTO, que lleven

el distintivo que consiste en una orilla

azul, blanco y rojo

Economía, duración y firmeza en los colores

DE VENTA ENSAN JOSÉ

César Arguedas

Calixto Madrigal

José Longhi

José Carreras

laime Vargas

Tobias Vargas

Anunciarse en LA PRENSA es vender

Salomón Alcázar Miguel Carranza

Alberto J. Zamora Robert Hnos.

Cecilio Nieto

Etanislao Garrón

Barzuna Hnos.

Enrique Vargas

Nicolás Murillo

Máximo Morales

SOCIALES Y PERSONALES

DON PEDRO CANALE



Don Pedro Canale ciudadano de la tierra de Manzzini y Cavour, nació en la ciudad de Torino el año de 1858. Vivió varios años en la América meridional. A Costa Rica llego el schor Canale hace quince años durante los cuales ha desempeñaco la Agencia Consular de Francia y ha trabajado laboriosamente en empresas madereras y aserraderos en la ciudad de Puntarenas.

Después de tan útil y gra-En esta producción mara- deja don Pedro, partirá para

> Su ausencia en este país nas será muy sentida, por la sociedad que tanto lo aprecia y distingue por su carácter generoso y su caballerosidad exquisita.

> Vayan para don Pedro Canale, nuestros más profundos respetos y consideración más distinguida, deseándole un feliz viaje y muchas felicidades.

VIAJEROS

Se encuentran entre nosotros procedentes de Turrialba las señoritas Margarita y Julia Pinero Pinto.

-Regresó de Turrialba don

Luis Escalante.

-Estan para llegar al país procedentes de Colombia, dona Mercedes P. de Pradilla y dona Rosa Keith de Pradilla.

Para Cuba partirá en breve don Luis Felipe González Flores con sus hern anas las señoritas Maria Julia y Ester. Buen viaje les deseamos.

-Hoy ingresa a esta capital procedente de Guatemala el Dr. don Firaando Yglesias en compañía de su señora esposa y su hijo.

Bienvenidos sean.

Domingo Vargas

José Esquivel

Miguel Ayales

Gabriel Vargas

Selim A. Scheker

Antonio Herrero

José Simón

Gustavo Carvajal

-Dentro de algunos días regresará at país el Licdo. don Indalecio Saenz, quien en unión de su señora esposa ha permanecido en

Diario de la Vida Nacional

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

DIRECCION: 7ª Avenida Este No 344

Estuvo entre nosotros procedente de Heredia, don Pearo Gutiérrez, Agente de licores de aquella localidad.

-Para Limón en asuntos de su profesión, partió el Lic. don Santiago Durán E.

ENFERMOS

Restablecido se encuentra don Juan de Dios Robles.

-La señora del Dr. Vargas Araya que fué operada de apendicitis en la casa de salud del Dr. Hernández, fué ya trasladada a su casa de habitación y su estado es bastante satisfactorio.

Lo celebramos y deseamos restablezca por completo.

La estimable señora doña Amelia Escoto de Fernández se encuentra hace varios días bastante delicada de

Sentimos mucho y hacemos fervientes votos porque recupere su salud.

Restablecido se encuentra el niñito Roberto Fernández Durán.

-Continúa delicada de salud doña Ester Bonilla de Iglesias. Deseamos n'ejore.

- Se encuentra enfermo de cuidado en Cartago, don Ricardo Chavarría Flores.

-Guarda cama doña Deifilia de Escalante.

-El caballero don Alberto Chavarria Mora ha tenido una pequeña mejoría, lo que celeb amos.

-Delicado de salud se encuentra don José Manuel Durán E.

-Don Edwin Underwood

ha restablecido de su dolen--Ha seguido mejor don

Salvador González Ramírez. - Don Jaime Gutiérrez ha restablecido completamente.

-Continúa restablecida la señorita Angela Garnier.

CNOMÁSTICO

Se efectuó anoche una bonita fiesta de onomástico en casa de don Fernando Valverde y su señora esposa doña Carolina Soley de Valverde, quien-era la festejada.

BAILE EN EL GOLF CLUB

El sábado próximo en el Golf Club se hara un bonito baile.

FECHA MATRIMONIAL

Celebran hoy la fecha de su matrimonio el caballero Lic. don Victor Guardia Q. y su estimable señora doña Joaquina Uribe.

Reciban nuestra cordial felicitación haciendo votos por su eterna felicidad.

LA PRENSA

REDACTOR-GERENTE:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE:

PRECIO: 6 2.00 AL MES

SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311 COMENTARIOS Y NOTICIAS

Por fin, después de una trágica odisea por las montañas de su patria, el General Arnulfo Gómez Layó en poder de sus perseguidores y cuatro horas después fué fusilado. Con la muerte del General Gómez, el actual movimiento revolucionario pierde su último jefe importante y, en consecuencia, debe considerarse como abortado. El General Gómez cae representando un principio, el de la no reelección en México. Por esa doctrina y por otras de su mismo género es que en América se han perdido preciosas vidas, de militares, de estadistas, de ciudadanos comunes, unas veces bajo el imperio de las leyer, otras veces por la simple acción del crimen. Así, pues, el General Gómez es una nueva víctima inmólada en el aitar de los sacrificios. El entierro de su cadaver ha servido para que una inmensa multitud formada por sus partidarios o simpatizadores aprovechen tal oportunidad en el intento de hacer sentir su protesta contra el reeleccionismo que en México se encarna en la figura del Gral. Obregón.

No se puede ser indiferente a todas estas cosas, es decir, no se cebe ser. Ni a la persistencia de seguir empleando en América procedimientos princitivos para hacer posible el orden público, ni al anhelo que se siente por establecer buenas doctrinas políticas en el continente. Muchos justifican aquellos procedimientos alegando que es la única manera de crear la paz en tales o cuales pueblos. Este es un argumento muy cómodo pero completamente negativo. Contra él se puede oponer el de que si las clases gobernantes estuvieran dispuestas a hacer el sacrificio de muchos de sus ambiciosos deseos y se propusieran, por medios racionales, a contribuir en la obra nacional de normalizar la vida, el ciudadano no se sentiría desesperado hasta el extremo de rebelarse. El esfuerzo común en el sentido de vivir una nueva vida, tiene que ser de todos, de los ciudadanos y de los que mandan. Pero desgraciadamente vivi. mos todavía un período oscuro en que la clase gobernante quiere establecer sien pre un pleno oivorcio entre ella y las clases gobernadas. Ese divorcio se manifiesta, sea oprimiendo el gobernante al ciudadano, o matándolo, o rebelándose el ciudadano contra el gobernante. Pero el crimen, aun ejercido en nombre de una institución, no edificará nada en el espíritu de un pueblo. Creará el miedo en unos, el odio en otros, la venganza en aquellos, la inconfermidad en el mayor número. Y a la larga, a tuerza de sacrificar vidas de hombres, algunas de ellas gallardas, terminará por relajar las energías nacionales.

El mal de América es la perduración en el poder de las clases gobernantes, para lo cual se han usado y se usan las más diversas formas. Una de esas formas es la reelección, franca o disimulada. En México va atriunfar la relección, es decir, la perduración de un g.upo de políticos. Tienen ellos sus partidarios, es verdad; acaso se justifique ese hecho si se ponderan los diversos intereses de la política mexicana. Pero siempre será lamentable que los grances pueblos de América sigan encerrados en los rírculos viciosos de las viciosas doctrinas políticas. El régimen republicano se perviete cuando unos u otros hombres se creen providencialmente elegidos para el ejercicio de las magistraturas. Donde el régimen presidencial es sano, no existe esta investidura sagrada, y la opinión pública puede ser una efectiva fuerza organizadora de la vida nacional. Turquía tiene actualmente un Kemal Pachá al cual eligen presidente en cada nuevo período de Gobierno. Practicamente no se diferencia del sultán, sino en que este, por atributo propio gobierna a su país y el otro, sencillamente se hace elegir.

En América también existen estos nuestros Kemales Pachá, después de cien años de República, de lecciones terribles, de sufrimientos, de martirios y de vergonzosos crímenes.

La muerte del Gral. Serrano y la muerte del General Gómez son un nuevo estigma para la conciencia de América.

ROMULO TOVAR

FUMAR UN CIGARRILLO

DUQUESA

es el santo y seña del fumador de buen gusto

DE NUESTROS COLABORADORES

América Latina

o América Española

Del interior de la República

Puntarenas

CORREOS

Se dice que algunos comerciantes y vecinos de esta ciudad se dirigirán al señor Administrador General de Co-- rreos pidiéndole ordene a las respectivas oficinas dejar nóminas, j ues hay deficiencia en el servicio en lo que se resiere a cartas simples, y muy a menudo se extravía la co-- rrespondencia que viene o que va y no se puede constatar cual oficina es la culpable. Cjalá que el señor Administrador pusiera remedio al mal evitando con ello un perlos particulares.

CECILIA

lia, organizada por la ción a quien correspon- cuerpo de rey; las fami-Banda de esta ciudad. da a fin de poner reme-Habrá match de Foot- dio al mal. Ball, carreras de cintas en bicicletas y baile. A EL DIA DE LOS juzgar por el entusiasmo que existe resultará muy buena.

BAILE EN LOS BAÑOS

la fiesta de Santa Ceci- blico. Llamamos la aten- criminales tratados a

DIFUNTOS

En los baños se danza na se pusieron en ca- ron algunos policías y todos los jueves y do- mino hacia la casa de reos entre ellos un señor mingos; asisten todas las los muertos; unos a pie Carballo quien fué el clases sociales, siendo la y otros en automóvil y del escándalo, pasándoalegría general. La or- ferrocarril. La concurren- lo a golpes y empelloquesta Ramírez siempre cia fué inmensa, el Ce- nes a la cárcel, pero ya tiene nuevo repertorio, menterio estaba total- tarde, puesto que los cupor cayo motivo el pú- mente lieno, reinando el riosos ya se habían dado blico se da cita en dicho mayor orden. Pero en cuenta. establecimiento.Lo único cambio, en el Cuartel juicio al comercio y a que tenemos que lamen- de Policía se registró un tar es el descuido de las escándalo del cual se comentarios para que el autoridades en permitir dieron cuenta muchos resto del país juzgue LA FIESTA DE SANTA que niñas y niños toda- vecinos de este puerto. cómo caminan las cosas vía de escuela bailen Dicho establecimiento se en esta cola del mundo. hasta las 11 de la noche, ha convertido en un ho-Para el 22 de los co- sobre todo tratándose de tel toda vez que hay 6 rrientes está anunciada un establecimiento pú- reos, entre ellos varios

lias visitan a esos presos en cualquier día y hora y se asegura que la familia entera de un reo estaba dentro para asisfir al delincuente. El es-El día de los difuntos cándalo a que me rese celebró pon posamen- fiero se produjo por la te, el Cementerio fué vi- cantidad de personas que sitado por gentes que entró a dicho cuartel con desde las 3 de la maña- las cuales se embriaga-

Damos la noticia sin

Corresponsal

La señora Ana María Rivera rectifica una nota publicada en este diario y que se refiere a ella

bre de 1927.

Señor Director de LA PRENSA

Estimado señor:

Con mucha pena y contra mi voluntad, me veo en el penoso caso de tener que dirigirme a Ud. con el fin de rogarle se sirva rectificar el concepto de la nota que apareció publicada en su acreditado Diario, con fecha del 4 del corriente mes y que aparece con el título «Una madre desamorizada que deja abandonados a cinco niños» siendo el concepto en ella emitido completamente inexacto, pues no solamente soy una mujer incapaz de -cometer semejante acción sino que he sido demesiado amorosa para con mis hijos y sólo Dios sabe los sufrimientos que he padecido por -no tener los recursos necesarios con qué verlos como han sido mis -deseos.

Lo sucedido fué que el padre de los niños quién ha sido el que puso el parte del abandono de los mismos,

0000

San José, 7 de noviem- no se preocupaba como era su deber por darme lo necesario para su sostenimiento y como a no poderlos mantener. mi, me era dificil consepermitiera honradamente lo suficiente con enviarlos a casa de su abuelita o sea la madre del quejoso, lo que no creo sea un abandono de los niños pues vuelvo

a repetir sólo Dios sabe

el sufrimiento de una madre al tener que separarse de sus hijos por

Contando con el espíguir un trabajo que me ritu justiciero que lo caracteriza, espero, se dignará insertar en las co que verlos, me resolví lumnas de ese Diario es

> LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

tas cortas líneas.

Soy de Ud. atento S. S.

ANA MARÍA RIVERA

N. de la R.-Con gusto publicamos la carta

mos en la fecha a que se refiere la anterior carta, fué tomada del libro de sentencias firmes de la Agencia Pral. de Policía.

Taller Artistico Industrial

Fábrica de Mosaicos

Presión Hidráulica

Piedra Artificial

Construcciones de Casas

FERNANDO DONINELLI

Teléfono 430 - San José, Costa Rica Calle 11 Sur -

Anunciarse en LA PRENSA es obtener ganancias

fábrica de hielo, Cerpeza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

21qua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

00

000

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

anterior. La nota que publica-

en una proporción muy pe- ignominiosamente. queña comparados con los del país. Por otro lado, las

despejada por completo, ni

se despejara seguramente en

seguirlo.

con el prestigio y respeto tantes.

no tenían un sólo soldado.

eran muy escasas, lo cual

es una prueba de que Espa-

En el fondo todos los his- ni policía siguiera, ni era panoamericanos aman a Es- necesario, gracias a la indole paña, a pesar de la insisten- magnifica de los habitantes te campaña de difamación que se manter i in granquilos que se emprendió contra y en la más estricta moraliella, desde la preparación dad por convicción y por de la independencia hasta su buena indoie. Alli se hace poco tienipo. Y no exa- disfrutaba de tranquilidad gerariamos si dijéramos que completa v se dormia con esa campaña empezó desde las puertas abiertas, sin telos tiempos de la conquista, mor de que courriera nada, y ha seguido y seguira, aun- lo cual prueha que era un que bastante atenuada, has- país ideal. Que este modo ta sabe Dios cuándo. La de ser del pueblo filimisma grandeza de España, pino fue obra de España, es cuyo poder se exten- un hecho evidente. Al condia, puede decirse, por quistar España esos territomedio, planeta, al llevar rios eran muchas las tribus a cabo la conqui-ta de Amé- de distinto idioma, rivales rica, despertó la envidia de entre si, que se hacian guerra otras naciones rivales; la a muerte. El trofco más aptitud tomada por los re- valioso que podía presentar yes de la dinastía austriaca un guerrero eran las cabezas de constituirse en defenso- de sus enemigos, cuantas res resueltos del credo cató- más mejor. Un padre, antes lico, (atrajo el odio de todos de entregar su hija al prelos que no comulgaban con tendiente de ella, exigia de esas ideas; y algunos espa- éste la presentación de cierto noles, elementos del clero número de cabezas de eneprincipalmente, que empren- migos de otra tribu, sin cuyo dieron la tarea de tomar a requisito era inutil pretender su cargo, tal vez con exce- que se le diera la mujer sivo celo, el papel de defen- amada. Las cabezas de los sores de los indígenas, exa- enemigos una vez desencargerando indudablemente los nadas y secas, les servian abusos que algun is penin- de vasos en sus convites, y sulares cometieron con ellos, con los dientes formaban contribuyó en grave parte a collares para lucirlos como formar una atmó fera hostil adornos valiosos en sus a España que ¿ú 1 no está fiestas.

mucho tiempo, a pesar del España un pueblo modelo empeño que se han toma- de cultura, tranquilo y hondo hombres imparciales, de rado como ninguno; y ese buena fe y bien preparados resultado admirable lo obtupara ese objeto, para con- vo España, no por la fuerza y el terror, como lo han Sin embargo, el amor a conseguido generalmente España en estos países es etras naciones, si no por un hecho innegable. Lo ma- medios suaves, en cuya aplinisestaron desde la conquis- cación tuvo parte muy eficaz ta y lo conservaron hasta y honrosa el fraile español. los tiempos de la indepen- que fue el que lo hizo todo dencia. España sostuvo su en Filioinas, mientras le apodominio principalmente con yó el gobierno de la metrósoldados indígenas. En Fili- po'i, y que, privado últimapinas, por ejemplo, había mente de ese apoyo, conun solo regimiento de pe- vertido en hostilidad, tuvo ninsulares, mientras los in- que cruzarse de brazos, eso digenas eran: ocho de infan- si, pero con la conciencia tería, uno de caballería, tres t anquila, la pérdida, que tercios de la guardia civil, veia próxima, sin poder reun batallon de guardia civil mediarla, de joya tan preveterana-policía, y un bata- ciosa. obra de sus manos llón de ingenieros. De todos hábiles, trabajada a costa esos cuerpos so amente los de tantos esfuerzos para jefes y algunos oficiales eran engarzarla en la corona de peninsulares. En América su amada Patria, cuyos goocurrió lo mismo: los mili- bernantes no supieron estitares peninsulares estaban marla y dejaron perderla

De ese pueblo salvaje hizo

Pero dirán algunos, tal fuerzas militares existentes vez muchos, porque en esto en las colonias españolas, se ha formado un criterio general bastante equivocado por desgracia; ¿por qué se ña mantuvo el dominio, no hizo la re olución contra con la fuerza en ellas, sino España y fué ésta vencida? Sobre esto habría que decir que se captó de sus habi- mucho, y se necesitaria, no unas líneas como las que En Filipinas, fuera de Ma- vamos a empleat nosctros, nila, capital del archipiélago, sino un libro bas ante vono había guarnición de nin- luminoso y bien documenguna clase; pueblos de más tado para contestar con lude cuarenta mil habitantes cimiento a esa pregunta.

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permacente de puertas y ventanas

Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO Nº. 937

MARIANO STRUCK

La politica sanitaria de los países hispanoamericanos

Importante reportaje del "El Comercio" de Lima con el doctor don Solón Núñez

torios.

ponde al capítulo de la precario de su salud. herencia; la avariosis no mo.

tor, díganos, ¿qué clase ticulares que tratan de contra él?

-La campaña contra el alcoholismo está reducida a conferencias en las escuelas, acompañadas de cuando en cuando, de proyecciones cinematográficas, que in dican los estragos de él lebra en el extranjero. cial. Una forma de la campa- Traigo un saludo pallama «Ley de Licores» vecho.

-¿Qué clase de labor médico social se hace en la población escolar?

-La inspección médica de las escuelas es uno de los servicios de los cuales mi país está orgulloso; la labor preventiva y curativa que se hace es de la mejor simpatía por parte del gobierno y del público que la apoyan en todo sentido. Dentro de este mismo orden «La Clínica Dental Gratuita» ha dado resultados muy halagadores. Existe, además, las clínicas infantiles que tiene a su cargo al niño en el período pre esco ar.

La vigilancia higiénica de los escolares está asegurada per las asistentes sanitarias, que tienen la obligación de visitar les hogares del grupo de nincs de las escuelas que están bajo su contro'. Las gotas de leche y cantina escolares procuran orientarse

Este aspecto del tra- en el sentido de que no tamiento puede conside. sean simples centros de rarse como parte inte- distribución de alimengrante de él y ha dado tos, sino que tengan una resultados muy satisfac- final dad social superior. Existen, además, las co- social en Costa Rica. Si Una cosa que llama lonias escolares de ve- se exceptúa el alcoholisla atención al observar rano y se procura la mo contra el cual como las estadísticas del asilo colocación de niños que ya he dicho, a usted, es que el mayor porcen- necesitan del clima, a muy poca cosa se puetaje de enfermos corres- fin de mejorar el estado de hacer, las otras in-

sino que ese lugar co- Social, el gobierno se rresponde al alcoholis- propone intervenir con tancia.

> go de los trabajos de la Cruz Roja de su país?

-La Cruz Roja Costarricense está organizada de acuerdo con el concepto moderno que tes de cada localidad se coloca como institu- se ha señalado matemáy la razón de esta labor ción social; la finalidad ticamente la cantidad verdaderamente exigua, antigua para atender hees que siendo la pro- ridos de guerra, ha queducción del alcohol una dado en segundo plano, de las rentas principales y en su lugar la institudel Estado, se está en ción se preocupa de forverdad muy mal arma- mar enfermeras visitadodo para hacer campaña ras que colaboren princontra este tóxico, y esa cipalmente con las de entrada no es solamen- la inspección médica de te importante, un quin- las esci e'as en las camto del presupuesto na- pañas profilácticas, conscional, sino que esas ren- tituyendo por esto una tas, casi siempre están dependencia de la Segrabadas con los em- cretaría de Salubridad préstitos que el país ce. Pública y Protección So-

na tan bién, es la pro- ra la Cruz Roja Peruana hibición que existe de de la institución semilar vender bebidas alcohóii- de mi patria, que desea cas los domingos y días entablar relaciones con feriados; esta ley que se todas las que en nuestra América procnran ha sido de bastante pro- desempeñar la altísima misión brotada con los humos y las cenizas de Solferino, gracias al gran ccrazón de Dunant, hoy modificado y engrandecido por los que condujeron su gestión en los campos de batalla de

la gran guerra europea. En estos momentos la Cruz Roja de mi patria está colaborando en la construcción y administración de casas higiénicas para obreros.

-¿Es en su país flagelo la texicomanía? ¿Cómo se la cambate?

La toxicomanía no

constituye un problema toxicaciones no están Creada como está hoy muy difundidas y la ley ocupa el segundo lugar la Secretaría de Salubri- sobre drogas heroicas como en otros países, dad Pública y Protección que existe en mi patria, ha limitado enomemente el comercio del opio más eficacia y amplitud y sus derivados y de la -Ya que nos habla en la orientación de to- cocaína. El código de usted del alcohol, doc- das las instituciones par- protección de la salud pública señala las penas de campaña se hace la protección de la in- en que incurren los que trafican. infringiendo la -¿Cuéntenos usted al- ley con drogas heroicas. Se tiene calculada la cantidad de opio y cocaína que necesita el país y de acuerdo con el número de habitan. de estos alcaloides que puede tener cada farmacia. Creo que esta ley perdónenme la inmodestia, puede servir de norma a muchos países que no tienen una legislación minuciosa al respecto.

> Costa Rica se adhirió a la Convención Internacional del opio celebrada en 1912 y en octubre de 1923 se dictó un reglamento en conformidad con los acuerdos de esa conferencia.

> -¿Existen algunas directivas especiales de índole profiláctica en su país?

> - Dos problemas preocupan en mi país en grado superlativo: el problema que plantea la lepra y los peligros del ofidismo o mordeduras de serpientes venenosas

Nota de la R.-Este reportaje es debido a la cortesía del Sr. Leonidas Ponce Sobrevilla, ilustre huésped nuestro, de la sociedad de Lima.

Librería Falcó BIBLIOTECA SOCIAL Tomos de más de 200 páginas

esmeradamente impresas, a ¢ 1.50 cada tomo Cuentos de Italia, Máximo Gorki El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstoi Ideario, Enrique Malatesta Critica revolucionaria, Luis Fabbri ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas Las mañanas de Florencia, John

Los pin'ores modernos (el palsaje),

John Ruskin Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine Sindi alismo y Anarquismo, Luis

La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino Las ruinas de Palmira, por el

Conde de Volney La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki Ciencia y Materialismo, por

C. Letorneau De frente al ateismo, L. Arrest La piedad triunfante, L. Ferri La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino Naufrugos, por Adrián del Valle Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolt

Rocker

La Victoria, Federica Montseny El mundo nuevo, Luisa Michel Miguel Servet y Calvino, A. Dide El individuo y la sociedad, Juan

Grave En Anarquía, novela, Camila Pert La única salvación, P. J. Proudhon El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

PLAN PARA EL SORTEO

DEL DIA 4 DE DICIEMBRE DE 1927 Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos

a razón de ¢ 20.00 cada uno

	a (1.00 el vigesin	no
V	alor en premios: \$ 189.	00.000
1	premio de ¢ 50.000	₡ 50.000
1	premio de 10.000	10.000
	premio de 5.000	5.000
	premios de 1.000	10.000
	premios de 500	20.000
103	premios de 200	20.600
10	aproximaciones al	
	primer premio (5 an-	
	teriores y 5 posterio-	
	res. de \$ 200-00 cada	
10	una	2.000
10	aproximaciones al se gundo premio (5 an-	
	teriores y 5 posterio-	
	res) de 6 150-00 cada	
	una	1.500
10	aproximaciones al	
	tercer premio (5 an-	
	teriores y 5 posterio-	
	res) de @100-00 cada	4 000
140	una	1.000
149	terminaciones a las dos últimas cifras	
	del primer premio de	
	\$100-00 cada una	14.900
350	terminaciones a la	
	última cifra del pri-	

cada una..... 54.000 Valor & 189.00 11685 premios

mer premio, de \$40

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grahados que le ilustran son ingeniosisimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con

gran rebaja de precio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



cuya capacidad frívola sea oficio y trató de hacerse una tan enorme, que pueda en- pequeña clientela como motregarse - sin morirse de dista, siendo odiosamente extedio - a la única preocupa- plotada por grandes damas. ción de cuidarse de los tra- a quienes confeccionaba pos con que envuelve su «toilettes» maravillosas a baliteratura monótona, estúpi- daba fiestas fastuosas, no se da e intrancendente con que contentó con hacerse sus se fabrican las crónicas de vestidos en su casa, obligán-

de ese camino o cuando la una vez se marchó de París casualidad, al cerrarle la bo- dejándole tres vestidos sin ca, nos sugiere el pensamien- pagar. to de que nos encontramos más de poseer figura humana goza de una capacidad lo de una mujer con talento, progresado ustedl se apresura a darle un puesto de honor y, en otro orden perfectamente de usted y de de cosas proveen romántica- sus facturas tan difíciles de mente a la necesidad de que cobrar... su trabajo sea menos duro.

desapareció un buen día. Comenzó el calvario de

madre e hija. Sus manos conocieron los oficios menos lucrativos que hay en la república: modas, pasamanería, bordados. Todo ello se agitaba entre los dedos de la madre y los más frágiles aún, de su hija, sin que el trabajo de ambas les produjera lo bastante para vivir. Durante el período de paro habitual, tenian que vender los muebles y pasar hambre y frío, ofreciendo en vano la mercancia en los grandes Se lecided en la imprenta almacenes. Aun hoy, el trabajo a domicilio encubre viles explotaciones; las de entonces, Yvette Guilbert las conoció a sus expensas y acaso pudiera legislar sobre ello mejor que nadie.

Después sué maniqui, cobrando 75 francos por mes, con la obligación de estar en pie trece horas y como su salud se resentia-contaba tan sólo diez y siete

Asombra que exista un ser, años-se retiró del nuevo cuerpo, saturándose de la jo precio. Una de ellas, que dola a que pusiera en ellos La mujer, comienza a ser la etiqueta de los grandes digna de la poesía y de la ases de la costura y hacerle preocupación del hombre, esperar-como todas para cuando la suerte la aparta cobrar su cuenta, sino que

Más tarde, Yvette, se enante una persona, que ade- contró con esta señora en una fiesta. La modista creyó el deber de decirle: Ya razonadora. Por eso los hom- no se acuerda de cuando me bres, ante el raro espectácu- hacía los vestidos? Cómo ha

-Si, señora, me acuerdo

No tedas las modistas go-Nada hay tan desolador, zan en su vida de un desquien efecto, como el espectá- te semejante. Yvette Guilbert, culo de una mujer explotada, luchó en su vida con difiluchando sola y triste por cultades tan grandes como la vida. Las novelas, se ha- las que puede encontrar un llan llenas de estos tipos, hombre desdichado, logranpero ninguno tiene la fuerza do triunfar varonilmente de trágica de la realidad, con ellas. Este es su mérito. Pero que describe la propia mise- no hay derecho a exigir a ria de sus primeros años, las mujeres que luchen tan Yvette Guilbert, cantatriz ce- ruca i ente como los homlebre, cuyas Memorias son, bres. El movimiento femeniscomo ella misma dice, otra ta que ha lanzado a la mujer canción más. Como muchas, a emular al hombre, la ha la madre de la autora, había sumido en un mar de dessido educada en grande y dichas, ha acabado con el casada de acuerdo con la matrinonio y ha proscrito posición, con un marido que la maternidad, porque la contrariamente a lo dicho mujer que trabaja no puede en el Génesis, opinaba que tener hijos. Toda la inmorael hombre está mejor solo, lidad de la vida moderna, que Jotado de una compa- radica en el hecho de que ñera. Esta teoría, se tradujo las mujeres hayan invadido en la práctica, en el abando- los oficios masculinos. El no de su mujer y de su hija. femenismo, debe aspirar a lo El bigardo, tenía ideas pro- contrario, a fortificar la fapias sobre el matrimonio; no milia, a preparar a la mujer participaba de la general para ser madre y a evitar creeucia, de que el hombre por todos los medios que es quien debe levantar con se aparte de su función nasu trabajo las cargas del tural para caer en la lucha matrimonio, quedando al per la vida, donde lógicacuidado de la mujer los mente, ha de llevar siempre quehaceres domésticos, sino la peor parte. Además, la que opinaba que ésta debe política y la técnica profeingresar dinero en el hogar. sional, cuentan desde que Y si fuera viuda, decia fre- estalló el aburrido, inútil e cuentemente, hasta que vien- importuno movimiento femedo que su argumento no era nista, con menos mujeres tomado en consideración, ilustres que antes y en cambio, hay muchos hombres más sin trabajo y muchísimas mujeres que no conocen la selicidad del matrimonio fructificado en los

Ignacio VILLAGIMENA

Aprendices de Tipografia de LA PRENSA

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

PARTIDO REPUBLICANO

AVISO IMPORTANTE

La oficina del Censo del Partido Republicano ha sido instalada en la casa de habitación del Licenciado don Carlos María Jiménez.

Instrucciones, certificaciones, fórmulas y datos serán dados inmediatamente a los partidarios. Entenderse directamente con el jefe de la oficina, Licenciado don Víctor Vargas Quesada, durante todo el día. Para estos asuntos pueden los Republicanos pasar directamente a las oficinas del segundo piso.

San José, Noviembre 1º. de 1927.

No azotéis a los niños

gran en favor de la edu- padre iracundo o una ma' cación de los niños. Es- dre sofocada por la ira, ta es la sincera asevera- no podrán jamás, dado el ción de todos los hom- estado de erajenación en gando en el espíritu de ble. La ira arrastra 'ras los padres de las nuevas sí la violencia y el niño generaciones. Los azo será la desgraciada víctes hacen del niño un tima de los nervios de ser cuya dignidad se ha sus irritados padres. Esrelajado, cuyo carácterba tos, más que corregirlos, perdido su independen- sólo lograrán hacer na-- cia, y que obra tan sólo cer en el corazón de bajo la amenaza del lá- su hijo el rencor hacia tigo o del golpe brutal. ellos. Desgraciadamente,

siempre pervirtió. A fuer- uso del castigo corporal za de castigo nunca se para educar a sus hijos; obtendrá nada de un ni- sin embargo, no emno un hombre de prove- plean el aplauso, la aprocho.

las cariñosas palabras en diencia; craso error. Delas amonestaciones, be estimularse al niño a abandonando para siem' proseguir por el camino pre et lenguaje rudo y recto:nada más fácil. Un el semblante descom- beso, unas palabras capuesto, nos permitirán riñosas, una leve caricia, modeler, a nuis 10 de- todo lo logran, y ese ni-

Es necesario enseñarle vida.

Los azotes nada lo- pulsos y sentimientos. Un bres conscientes; la idea que se encuetran, impoq'lentamente se va arrai- ner un correctivo razona-El látigo jamás educó; muchas madres hacen bación ante una buena La dulzura, el amor, acción o ante su obeseo, el espíritu infantil. no ha de sentir aumentar El niño obra bajo el más y más el cariño hacia influjo de sus impulsos; su madre. Por otra parte, el raciocinio aparece en se le acostumbrará así él siempre después de a las caricias y aplauso y haber satisfecho su an- cuando haya que castigarhelo, y más que por la le por cualquiera causa, razón, podríamos decir bastará la supresión de que instintivamente él los besos maternales pareconoce cuando ha co- ra dar nacimiento en metido una mala acción su pecho a una pena -y trata por eso de ocul- grande, unas ansias intarla. Incumbe a la ma- mensas de volver a alcan' dre el desarrollar afec- zar esas blandas caricias... tuosamente la facultad Porque nadie necesita de pensar antes de obrar; de un abrazo como esos hacer que la razón no seres débiles, todo aentre en el espíritu in mor, todo ternura y ado- destruyáis su sonrisa. fantil cuando ya ha obra ración hacia el sér en que anteceda la acción. dulcísimo néctar de la

a refrenarse; pero para Dejad el azote que es norancia para convencer; de carácter, honorables ello es preciso que los signo de barbarie; domi- los padres cultos no y probos... Virtuosos y padres sepan a su vez na pero no educa; y necesitan de ellos; la pa- buenos.

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen Ciges Aparicio: La honra del pueblo A Hernández Catá: El viaje sin fin Jose Ma. Salaverría: Jardín cerrado Januel Bueno: La dulce mentira C. de Castro: La inglesa y el trapense Andrenio: La perfecta casada Tomás Borrás: Noche de Alfama

Máximo Gorki: Una mujer Juan José Domenchina: El hábito Valle Inclán: El terno del difunto G. Sanchiz: La comedianta china Gutiérrez G.: Shakespeare II Clarin: Avecilla

.. Santullano: Carrocera, labrador losé Ma, Matheu: La cadena rota Eugenio D'Ors: Magin o la previ-

sión y la novedad Morales San Martin: El último amor de Don Juan

L. Lopez B.: Sí...no...|Qué sé yol R. Coloma: Los hijos de la carroña Rafael Lopez de Haro: ¿Eres tú? Toral: Los tres dones del diablo Carrien de Burgos: La misionera

de Teotihuacan Pablo Parellada: La mosca dorada D. Pérez: En el lendel de la vida Ramón del Valle Inclán: Ligazón . Francés: Una despedida de soltero M. López Roberts: La cofia Insúa: En el alegra Madrid de 1905

uan José Lorente: El ultraje R. María Tenreiro: Dama pobreza Emiliano Ramírez Angel: El es-

tranjero misterioso Pío Baroja: El horroroso crimen

de Peñaranda del Campo Marquina: Adán y Eva en el Dancing Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena

de San Antonio Eugenio Noel: Martin el de la Paula en Alcalá de los Panaderos Rafael López de Haro: Se ignora

cuál de los des A. Martinez Olmedilla: El aguila

José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas

Alberto Insúa: Mademolselle Simone en Madrid Valle Inclán: Ecos de Asmodeo &v.60

Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio Cristóbal de Castro Clavellina

Alberto Marin Alcalde: El precio

de la dicha Antonio Zozaya: Cómo delinquen

Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario

Pedro de Répide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las tinieblas floridas M. Bueno: Una historia de amor J. Aguilar Catena: Reguero de luz Rafael López de Haro. Cara a cara Luis de Val: Dice una mujer..... M. Ciges Aparicio: El principe de

Trapisonda Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los solteros Llampayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Inclán: La rosa de oro.

A. Larrubiera: Ana María. J. Dicenta: Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad

Fco. Camba: La garra invisible I edro Mata: Cuesta abajo Lopez de Haro: El hombre del

: (mbrero gris Cristobal de Castro: La jaula de oro Alberto Insúa: El galán supersticioso

Antonio Zozaya: Miopita Carrere: Aventuras de Lázaro-Ocaña Valentín de Pedro: El hijo del Rey Pedro de Répid : El oro que reluce R. Coloma: Se rifa un marido Ramón del Valle Inclán: La hija

del capitán C. de Burgos: El «Misericordia» Francisco Camba: Piedra rodada López de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo

64 PAGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS EIEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS. -DE VENTA EN LA LIBRERIA FAI CO.

Teatro Seiecto Contemporáneo A. & 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo. por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Hacia las estrellas, por Leonidas

Laboremus, Björnstjerne Björnson

A. Giustiniani

Maderas de lodas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite manson de nuestra propiedad, lo cual nos perm tener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFOND 61

mente. Educad a vuestros la fuerza y siempre venhijos con dulzura, no ce, siempre logra el fin

do, sino por el contrario, cuyo seno bebimos el go, el golpe brutal, la te la perspectiva de hibofetada, son las armas jos buenos que serán de que hace uso la ig- homrbes sanos, hombres

propuesto y nos hace El chasquido del láti- estremecer de alegría an'

sofocar sus propios im- lastima física y moral- labra es soberana sobre DARÍO EDELBERTO SOLIS y dígase lo que se quiera de 1927.

POLITICA INTERNACIONA PERUANO-CHILENA

Tacna y Arica

El viejo asunto del decir al rededor de este le ha sido el asunto in- Mr. Lassiter. la disputa de las pro- plesbicito. vincias de Tacna y Ari- Es nuestro modo de ca que anibos países pensar en este problema alegan ser de ellos.

viene la riqueza princi- bien la merece. pal de Chile.

retención de Tacna y Arica, provincias peruanas, por un período de diez años «nada más», no obstante el compromiso, Chile no cumplió porque no entregó al Perú sus legítimos territorios y no habiendo cumplido la clausula respectiva de dicho Tratado, de «hecho», léase bien, quedó nulo el Tratado por parte de Chile.

3º. - El plesbicito que se iba a efectuar bajo los auspicios de los Estados Unidos de Norte América, fracasó por culpa exclusiva de Chile,

Pacifico que tan debati- asunto, solo Chile tiene do ha sido entre las re- la culpa, así lo expresó públicas del Perú y Chi- el Delegado del árbitro

ternacional de la Amé- 4º Los atropellos conrica del Sur de más sumados por Chile son trascendencia en el con- perfectamente ciertos, tinente y que ha palpi- pues así lo demostró el tado con caracteres alar- General Mr. Persingh mantes en el alma de los primero, y posterior dos pueblos hermanos, mente Mr. Lassister, por Ese asunto, ese proble- este motivo fue que se ma internacional ha sido hizo impracticable el

de las provincias de A nosotros nos parece Tacna y Arica, que, aun que el Perú tiene la jus cuando al Perú le asis ticia en este asunto, vea- te la justicia y la razón mos porque: 1º. - La Re- en este magno asunto, pública de Chile por que ambas repúblicas medio de un Tratado debieran de ponerse de monstruoso se apoderó acuerdo, y el Perú rede un departamento ri- nunciar sus derechos que quisimo el de Taran ca, legitimamente le pertedonde se encuentran las necen y ceder esas prominas o yacimientos de vincias a Bolivia para salitre que es un abono dirle así a aquella Reespecial para la agricul- pública una salida al tura. De ahí, pues, pro- Océano Pacífico, que

Creemos que el Perú 2º.-Por ese mismo no está de acuerdo, pues Tratado se estipuló la ya lo manifesto en el curso del largo debate internacional que por medio de las Cancillerías de ambos países se llevó a cabo, pues el Perú perdería sus ricos territorios salitreros de Tarapacá, y naturalmente (so no le convendría en ninguna forma, pero sería la mejor forma de solucionar el asunto que ya va para rato y que deseamos para bien de los dos países sudamericanos se solucione de un modo satisfactorio

> José Angel Lagos U. San José C. R. Nov. 5

QUE PASA? QUE PASA?

No se trata de política nicaragüense o costarricense, ni de la revolución en China sino de la revolución comercial que hay en el Almacén de Muebles de

FERNANDO ASCH & Cía.

Todas las personas que vengan en trenes o camiones de las provincias, inmediatamente vayan al ALMACEN DE MUEBLES de FERNANDO ASCH & Cía., porque allá están vendiendo los muebles casi regalados y se vé el movimiento extraordinario jamás visto en Costa Rica.

Dirección: FERNANDO ASCH & Cía. 125 varas al Este del Teatro América (Avenida Central)

NOTA: Hay un Chevrolet nuevo en 1.500 colones.-Un piano alemán en 800 colones. - Pianos para estudios a 250 colones c/u. y una motocicleta en 300 colones.

ACUDID HOY MISMO

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará @ 1,00 y @ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscritores nuevos.

OBSEQUIO: DE UN VIAJE A LOS EE. UU. ida y vuelta entrando por San Francisco de Cal fornia y saliendo por Nueva York, más \$ 100 en efectivo, lo hace la Junta Progresista del Barrio México. - En la Administración de este diario se pueden obtener billetes para tomar parte en ese obsequio.

tro excelente café se ha extendido rápidamente por todos los ámbitos de la Pepública.

Nosotros no lo recomendamos, pues él mismo se abre campo y ya solo de éste se compra por las personas de buen gusto.

LA BUENA FE, Gallegos y Esca-

La Zapatería GAMEZ da calzado por abonos. Pida un crédito hoy mismo. I rente a la Imprenta Alsina. Teléfono 895.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º. de RI PERTORIO AMERICA-NO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen prec o. Ricardo Falcó M.

Para NOCHE BUEN .: Perjores marcas. Artículos para regalos a precios económicos. Botica del Aguila Abraham Acosta C. - Teléfono 1420 -

Aviso a mi numerosa citenventa de muebles y colchones 50 varas al Oeste de «La Proveedora», con iguo a Castro Avilés. A donde como siempre tendré el gusto de atenderlos con el mismo lema: «Vender mucho y ganar poco». Guido Morales.

DE VALENCIANO. Botica 100 varas al norte de la Imprenta Alsina. Frente a la Clínica del Dr. Figueres. Tiene a buenos precios motas de pura lana Importadas directamente. Renovación en surtido.

Baile FANTASIA. Tenemos dos para trajes de fantasía. También toda clase de adornos como flores, lentejuelas, perlas, mostacillas, galones, diademas, etc. Bettina de Holst.

Cultura: Para triuntar en la toda persona debe tener por divisa CULTURA ¿Cómo se consigue esa divise? Compr ndo buenos libros. En ninguna libreria los consegurá usted mejores v mas baratos que en la Libreria Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Campo A LA VER DA Se recesita una cocinedesempeñar bien su puesto. Sueldo inmejorable, inutil presentarse sin buenas r ferencias. Novelty Import Trading Co. Lado del Petit Trianon T 1 70 v 1452.

> Modas: Para estar al corrienen vestidos para señoras, señoritas v niñas, lea u ted las revistas LA MODA I LEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la I. breria Falcó. Precio: UN CO-LON ej mplar. Le tura agradable y buenos consejos.

No deben olvidarse que la Zapatería «La Princesa del Dolar» le hace su calzado para las fiestas a la última moda. Cuento con operarios competentes Jovita de Murillo. Avenida Fern's Z Guell Este.

Habitaciones: Si desea centrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA le informarán. Séptima avenida, Este. Teletono No. 71.

Discos PARLOPHON y BEKA. Esta agen cia se ha tra-ladado 75 varas al Sur de la Imprenta Alsina, donde encontrará Ud. un surtido completo de discos de moda, música clásica, operetas, etc., etc. todos los discos impresionados eléctricamente. Le ofrecemos un surtido completo de repuestos, diafragmas de aluminio para los discos eléctricos, que convertirán su fonógrafo en un aparato moderno. Rodolfo Blanco C.

LA PRINCE-Zapateria SA DEL DO-LLAR-25 varas al Este de la Singer, Jovita de Murillo.-San José C. R. - Apartado 1126.

La casa de confianza para las Srtas, de buen gusto. - Ofrece a Ud. calrado fino y elegante algusto v capricho que exija la moda, cosido y clavado con materiales de primers : a practos moderados

En la HENDA AZUL enconescarpines, gorros y otra infinidad de acticulos tejidos a precios muy bai s. Avenida Fernández Guell Este. Frente a la cantina El Prado.

Sigue la sensacional semana

de estrenos del Moderno

Esta noche EL REY DEL JAUJA

por Reginald Denny

derroche de estrenos que está haciendo la empre-

sa del Moderno, jamás se ha visto en Costa Rica,

noche a noche nos está ofreciendo una nueva

sensación del arte que eclipsa a la anterior en

las 8 30 p. m. una relícula que obtendrá un éxito

clamoroso por lo que es una producción cómica

que hará pasar a la concurrencia una noche feliz.

Se trata de la más reciente película del gran actor

y simpatiquísir o cómico Reginald Denny que se titula EL REY DEL JAUJA y en la cual es ad-

mirado y aplaudido del público en una comedia

que es un torbellino de risas y una catarata de

a las películas cómicas de largo metraje que has-

ta ahora se han ofrecido al josefino, pues no sólo

tiene situaciones cómicas despampanantes sino

que desarrolla un argumento alegre, con momen-

tos de risa franca y sincera. No es una película

de brocka gorda, sino una película cómica con ale-

gria fina, es decir, una especie de «vaudeville»

de las obras cinematográficas que más han gustado

de Gloria Swanson que se titula MADAME SANS

GENE, el precioso pasaje histórico de los amores

de Napoli on Bonaparte con aquella famosa la-

vandera. Es una película que llamará poderosa-

En la tunción de las 7 p. m. se pasará una

Para el jueves se anuncia la última producción

EL REY DEL JAUJA eclipsa completamente

beileza, en encanto y en erroción.

carcajadas.

francés.

que se titula JUSTICIA.

mente la atencion.

Tenemos que d'cir con toda la boza que el

Para esta noche se anuncia en la función de

Martes 8 de Noviembre de 1927

A las 6-45 p. m.-La divertida comedia

por las hermanas Duncan

A las 8 30 p. m. - Gran éxito de risa La jocosa comedia del notable actor cómico Buster Keaton, titulada:

Una colosal producción de Artistas Unidos

Martes 8 de Noviembre de 1927

COMPANIA HISPANO-AMBRICANA «ALMA» COMEDIAS Y VARIEDADES

Función Popular - UN COLON - Función Popular A las 8-30 p. m.-Reposición de la farsa cómica del famoso actor cómico Carlos Arniches

La Casa de Quiros

Variedades: nuevo a sugestivo programa. Couplets, Bailes y Monólogos cómicos. - Entrada: Un Colón.

Mañana Miércoles: EL ABOLENGO: Popular Jueves: Gran Estreno: RESURRECCION por la Compañía Alma

Patriz Michele

en el Teatro Nacional



La eximia artista Beatriz Michelena que en peregrinación artista recorre el mundo de Colón, es una diva excepcional cuya actuación en los grandes coliseos donde ha trabajado ha sido suigeneris, excelente. Ha dejado tras de sí una estela lu ninosa con fulguraciones diamantinas que la han hecho destacarse como una estrella del cine, como es, en el amplio y vasto infinito del arte que con tanta gracia sabe cultivar para deleite de los públicos latinoamericanos, a quienes ha dedicado sus mejores esfuerzos por satisfacer los más delicados y exigentes públicos de América, que como el de San José, nuestra capital, saben apreciar lo que vale el arte teatral en todo su valor intrínseco.

Como en nuestra anterior crónica al referirnos a esta artista de fama mundial, dijimos que venía al frente de una compañía de operetas, nos vemos en el caso, para nosotros penoso, pero que con mucho gusto rectificamos, diciendo que no es compañía de operetas, sino de baile, cantos y otros números especiales que dejarán satisfecho

a nuestro público. El debut será esta semana. Desde ahora le deseamos a la gran artista mucho éxito y que coseche muchos

aplausos son nuestros deseos.

Quirós» y mañana «El

Abolengo»

La de esta noche, es también función popular de la compañía española de comedias y variedades ALMA, que actúa en el América.

«La Casa de Quirós», la reposición de la farsa cómica en dos actos, original del famoso autor cómico Carlos Arniches, es la primera parte del programa de esta noche, con un acto de variedades

como segunda. Para el jueves la compañía prepara a nuestro público un gran-acontecimiento, «Resurrección» de la inmortal

Esta noche «La Casa de toy, que nuestro público ya admiró en la pantalla.

> «El Abolengo» es la pieza de gran hilaridad, que también en función popular, la compañía nos presenta para la función de mañana.

Tipos de cambio

New York 400 112 % Londres 390 Paris 79 112 España. 343 Italia 110 112 Suiza..... 387 Bélgica 280 Berlin 400 1/2 Amsterdan 0 40 1/4 Marcos 0.24 o. am

MARTES 8 DE NOVIEMBRE DE 1927

A las 7 p.m. - La sensacional película JUSTICIA

A LAS 8-30 P. M. - Siguen los grandes estrenos cinematográficos--Estreno de

la gran obra de risa loca. La estupenda comedia de REGINALD DENNY que se titula

HOY A LAS 7 P.M.

Primeras partes de la

Marc Nostrum

Por Alice Terry

y Antonio Moreno

formidable obra

EL REY DEL JAUJA

Un torbellino de risas y carcajadas. Un millón de escenas cómicas. La alegría, el buen humor, el enfusiasmo en pleno apogeo.-La major palícula cómica que ha llegado al país. - Estreno de la película de actualidades REJISTA INTERNACIONAL No. 61

Jueves de Moda: Gloria Swanson en su mejor producción MADAME SANS GENE

LA MARINA

CLUB DE CATRES 2 colones semanales

Se avisa a los interesados que ya está al llenarse el primer club

SAN JOSE

Apartado No. 979 - Telefono No. 593

Historia de la Revolución Fra

1789-1793

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPKA

= SEGUNDA EDICION = La Revolución francesa fué el punto de transición, de-

terminado por la evolución progresiva de lá humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peer, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedico el autor samoso de «La conquista del pan» su sabiduría y

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el

presente y el porvenir. Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos

tomos en 4º., tamaño 20 x 28, de 828 págin is, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$20.00. De venta en la Librería Falco.

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

novela del conde León Tols-